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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 11 / 2018 
13 de Junho de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 
Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 
14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 
O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador António Louro não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se numa reunião organizada pelos municípios de Penela e Soure, 

em representação da Câmara Municipal de Mação, pelo que se considerou justificada a 

sua falta nesta reunião. 
------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 
A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre solicitação da Associação 

Recreativa, Desportiva e Cultural de Santo António. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da União Distrital das IPSS 

de Santarém. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Instituto Politécnico de 

Tomar. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Organização da Festa 

do Avante.  

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Pinhal 

Maior. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Cultural, 

Desportiva e Recreativa da Serra do Santo.  

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga.  



 3

10) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da FIRMAÇÃO – 

Conservatório de Música de Mação. 

11) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Aventura na Planície – 

Associação – São Miguel Bike. 

12) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Salvador – Apoio a 

munícipe. 

13) Discussão e votação do Protocolo a celebrar com o CEIPHAR – Centro Europeu 

de Investigação da Pré-História do Alto Ribatejo. 

14) Discussão e votação de lançamento de Concurso Público para Aquisição de 

Gasóleo Rodoviário a Granel, em Fornecimento Contínuo. 

15) Discussão e votação de abertura de procedimento para Concurso Público por 

Lotes, para a Prestação de Serviços de Transporte de Alunos, no ano letivo de 

2018/2019. 

16)  Discussão e votação de proposta no âmbito dos Transportes Escolares. 

17) Discussão e votação de proposta de alteração ao Regulamento Interno dos 

Campos de Férias. 

18) Discussão e votação de proposta de atribuição de topónimo em Ribeira de Boas 

Eiras. 

19) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio para reconstrução de 

arrecadação agrícola destruída pelos incêndios de 2017. 

20) Discussão e votação de proposta de medidas a adotar em relação a 

consequências dos incêndios de 2017. 

21) Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água em prestações 

dos consumidores: 

- Pedro Miguel Lopes Moura Garrinhas 

- António Luis do Carmo Pereira 

- Luisa José Tavares 

- João Emanuel Maia Pires 

- Vasco de Oliveira Lança 

22) Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Marco Gueifão – viabilidade de construção 

- Susana Silva – viabilidade de construção 

- João Sérgio Monteiro - viabilidade de construção 
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- Maria da Conceição Silva Delgado - viabilidade de construção 

- Maria José Jerónimo – Destaque de parcela 

- José Rosário Luís – Certidão 

- Herança de José Mendes – Reconstrução e ampliação de habitação 

- Fernando Manuel Canas Gonçalves – Alteração de edificação 

- Berta Silva Lopes – Reabilitação de Moinho 

- Pedro Filipe Ruivo Fernandes – Certidão Augi (Ratificação) 

- Autocardi – Oficina de Automóveis – Alteração de calendarização da obra 

(Ratificação). 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES------------------------------------------- 
A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 110, respeitante ao 

dia 12 de Junho de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

455 939,94€ (quatrocentos e cinquenta e cinco mil, novecentos e trinta e nove euros e 

noventa e quatro cêntimos); Operações Não Orçamentais: 51 319,19€ (cinquenta e um 

mil, trezentos e dezanove euros e dezanove cêntimos). 

--------------------ASSOCIAÇÃO CAÇA E PESCA ENVENDOS CARVOEIRO------------------
CONVITE 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caça e Pesca de Envendos 

e Carvoeiro, datado de 28 de Maio de 2018, no qual envia convite para o almoço da 

associação, que se realizará no dia 23 de Junho de 2018, pelas 13h00 no Pavilhão de 

Festas de Carvoeiro. 
------------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS VERDES”--------------------------------
DEPÓSITO DAS LAMAS COM CARGA ORGÂNICA A RETIRAR DO RIO TEJO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes” datado de 

30 de Maio, no qual envia, para conhecimento, a resposta do Ministério do Ambiente à 

pergunta que lhe foi dirigida pelos Deputados do referido Grupo Parlamentar sobre 

“Depósito de lamas com elevada carga orgânica a retirar do Rio Tejo”. 
--------------------------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL 2 CV CROSS------------------------------ 
AGRADECIMENTO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Nacional 2cv Cross, datado de 

23 de Maio de 2018, no qual agradece por todo o apoio prestado pela Câmara com a 

cedência da Pista da Boavista nos dias 19 e 20 de Maio de 2018 para a realização de 

teste e ensaios nas viaturas de POP CROSS. 
--------------ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SÃO DOMINGOS DE RANA----------------- 
MOÇÃO “ARLINDO MARQUES” 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Assembleia de Freguesia de São Domingos 

de Rana, datado de 14 de Maio de 2018, no qual envia, para conhecimento, a Moção 

aprovada por aquela Assembleia de Freguesia, em 30 de Abril de 2018, denominada 

“Arlindo Marques”. 
-------------------------------------CONFRARIA IBÉRICA DO TEJO------------------------------------ 
VI CRUZEIRO RELIGIOSO E CULTURAL DO TEJO / AQUISIÇÃO DE LIVROS 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Confraria Ibérica do Tejo, datado de 4 de 

Junho de 2018, no qual agradece a forma como, mais uma vez, o Cruzeiro Religioso e 

Cultural do Tejo foi recebido no Concelho de Mação. Mais informa sobre publicação do 

livro “As Embarcações Avieiras” e solicita aquisição de alguns exemplares do mesmo. 

O Sr. Presidente propõe a aquisição de 20 exemplares do livro mencionado pelo valor 

de 25,00€ (vinte e cinco euros)/unidade, acrescido de IVA à taxa legal em vigor. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 
--ASSOCIAÇÃO RECREATIVA, DESPORTIVA E CULTURAL DE SANTO ANTÓNIO-- 
PEDIDO DE APOIO PARA FESTA EM HONRA DE SANTO ANTÓNIO - RATIFICAÇÃO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa, Desportiva e 

Cultural de Santo António, datado de 23 de Maio de 2018, no qual solicitam cedência 10 

stands, 20 baias, cadeira e mesas de esplanada, rede de sombra, 20 vasos com 

arbustos, 2 camiões de saibro, 5 holofotes, 20 barrotes e 30m2 de solho, para a Festa 

em honra de Santo António, que irão realizar de 8 a 11 de Junho de 2018. 

O Sr. Presidente informou que, uma vez que não houve reunião de Câmara entre a data 

do pedido e a realização da Festa referida, autorizou a cedência do solicitado pela 

Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de Santo António e solicita ratificação do 

seu acto. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o solicitado. 
--------------------------UNIÃO DISTRITAL DAS IPSS DE SANTARÉM---------------------------- 
SUSTENTABILIDADE DA UNIÃO DISTRITAL DAS IPSS 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da União Distrital das IPSS de Santarém, 

datado de 30 de Maio de 2018, no qual informam que, para que possam prosseguir a 

sua missão, preservar postos de trabalho e oferecer serviços de qualidade 

imprescindíveis às IPSS do Distrito de Santarém, é inevitável o aumento das 

quotizações e, nesse sentido, solicitam colaboração anual da autarquia no valor de 

385,00€ (trezentos e oitenta e cinco euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 
--------------------------------INSTITUTO POLITÉCNICO DE TOMAR ------------------------------- 
PEDIDO DE APOIO – ESTÁGIO DE ALUNOS DE FOTOGRAFIA DO IPT 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto Politécnico de Tomar, datado de 28 

de Maio de 2018, no qual informa sobre estágio de dois alunos do Curso de Fotografia 

do IPT, a realizar no concelho de Mação e que tem como objetivo obter registos 

fotográficos nos locais atingidos pelos grandes incêndios do verão passado e solicita 

apoio da Câmara para ceder alojamento e alimentação aos dois alunos do referido 

estágio durante os 15 dias de duração do mesmo. A Câmara deliberou por unanimidade 

ceder o alojamento solicitado e em relação à alimentação deliberou conceder um 

montante de 286,20 € (duzentos e oitenta e seis euros e vinte cêntimos), ou seja, 4,77€ 

por refeição, duas refeições por dia para cada aluno, nos 15 dias de estágio. 

------------------------------------FESTA DO AVANTE-----------------------------------------------------
PEDIDO DE TROFÉU 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Festa do Avante, datado de 18 de Maio de 

2018 no qual informa que vai realizar nova edição nos próximos dias 7, 8, e 9 de 

Setembro de 2018 e solicita oferta de Troféu para as atividades desportivas que 

realizam durante a referida Festa. 

A Câmara deliberou por unanimidade oferecer um Troféu para a Festa do Avante, 

conforme solicitado.  
-------------------------------------ASSOCIAÇÃO PINHAL MAIOR------------------------------------- 
PEDIDO DE COMPARTICIPAÇÃO – PROJETO “MÉDIO TEJO – VIVE O 
EMPREENDEDORISMO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Pinhal Maior, datado de 24 de 

Maio de 2018, no qual solicitam apoio financeiro de 2.458,17€ para comparticipação do 

projeto “Médio Tejo – Vive o Empreendedorismo. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido de apoio financeiro da Pinhal Maior – Associação de 

Desenvolvimento do Pinhal Interior Sul, datado de 24 de maio de 2018, nos termos da 

alínea aaa) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar na comparticipação do projeto 

apresentado, no valor de 2.458.17€ (dois mil, quatrocentos e cinquenta e oito euros e 

dezassete cêntimos). 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

-ASSOCIAÇÃO CULTURAL, DESPORTIVA E RECREATIVA DA SERRA DO SANTO- 
PEDIDO DE APOIO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural, Desportiva e 

Recreativa da Serra do Santo, datado de 19 de Maio de 2018, no qual informa sobre 

necessidade de aquisição de uma máquina de lavar loiça industrial para aquela 

associação, a qual tem o valor de 3.108,00€ (três mil, cento e oito euros) e solicita apoio 

financeiro para a referida aquisição. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Cultural, Desportiva e Recreativa da 

Serra do Santo, datado de 19 de maio de 2018, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa apoiar o solicitado no montante de 1.000,00€ (mil euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 
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Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

O Sr. Vereador Vasco Marques deixou a recomendação de que se deve informar esta 

associação que existe um impresso próprio para estes pedidos que deve ser usado para 

estes pedidos de apoio. 

----------------------LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA--------------------- 
ORÇAMENTO FUTEBOL 11 – 2018/2019 – PEDIDO DE APOIO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 19 de Maio de 2018, no qual enviam documento, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião, com resumo dos resultados de 2017/2018 da equipa 

de futebol sénior, orçamento para a época de 2018/2019 e pedido de apoio para o 

projeto a desenvolver. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 19 de maio de 2018, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado no montante de 10.000,00€ (dez mil euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

------------------FIRMAÇÃO – CONSERVATÓRIO DE MÚSICA DE MAÇÃO------------------- 
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X ESTÁGIO DE ORQUESTRA E ORQUESTRA JUVENIL 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da FIRMAÇÃO, Conservatório de Música de 

Mação, datado de 16 de Maio de 2018, no qual informam que o X Estágio de Orquestra 

e Orquestra Juvenil se realizará entre 10 e 14 de Julho de 2018 e solicitam cedência do 

pavilhão gimnodesportivo para os participantes pernoitarem, cedência para utilização da 

escola primária onde serão servidas as refeições e a entrada gratuita dos participantes 

do estágio nas piscinas descobertas, na tarde de 12 de Julho. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Firmação, datado de 16 de maio de 2018, nos 

termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que é importante que os responsáveis pela 

organização deste Estágio enviem, com a brevidade possível, a listagem dos jovens que 

vão frequentar o mesmo para que os funcionários da piscina sejam informados sobre a 

mesma. 

-----------AVENTURA NA PLANÍCIE – ASSOCIAÇÃO – SÃO MIGUEL BIKE--------------- 
PEDIDO DE APOIO – INSCRIÇÃO 24H BTT CORUCHE 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Aventura na Planície – Associação – São 

Miguel Bike, datado de 25 de Maio de 2018, no qual informam que a equipa “São Miguel 

Bike”, composta por 10 elementos, irá correr na prova de 24H BTT de Coruche, nos dias 

23 e 24 de Junho de 2018 e solicitam apoio para a inscrição dos elementos da referida 

equipa, na prova mencionada, que tem um valor de 25,00€ para cada elemento. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Aventura na Planície – Associação – São Miguel 

Bike, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, em 

50%, o que perfaz um valor total de 125,00€ (cento e vinte e cinco euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 
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- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

-----------AVENTURA NA PLANÍCIE – ASSOCIAÇÃO – SÃO MIGUEL BIKE--------------- 
PEDIDO DE APOIO – PUBLICIDADE EQUIPAMENTOS CICLISMO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Aventura na Planície – Associação – São 

Miguel Bike, datado de 25 de Maio de 2018, no qual informa que irá proceder à 

aquisição de novos equipamentos de ciclismo/BTT para os atletas da mesma, durante o 

ano de 2018 e solicitam apoio para a colocação de publicidade “Mação Verde Horizonte” 

nos referidos equipamentos. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Aventura na Planície – Associação – São Miguel 

Bike, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar a colocação de 

publicidade em equipamentos e conforme tem sido habitual em situações análogas, com 

o montante de 500,00€ (quinhentos euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------------ASSOCIAÇÃO SALVADOR--------------------------------------- 
PROJETO AÇÃO QUALIDADE VIDA – PEDIDO DE APOIO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Salvador, Instituição de 

Solidariedade Social sem fins lucrativos, de 30 de Maio de 2018, no qual informa que, 

através da Ação Qualidade de Vida 18, processo de atribuição de apoios a pessoas com 

deficiência motora e comprovada carência financeira, recebeu pedido de apoio do Tiago 

Dias Gueifão, para adaptação da sua casa de banho e foi considerado um caso 

prioritário. Mais informa que o orçamento para a adaptação necessária é de 2.600,00€ e 

solicita colaboração da Câmara para a realização da mesma.  

Foi presente Informação Social do Serviço de Ação Social sobre o caso em análise, que 

fica anexo aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Presidente refere que considera que a Câmara não deve ficar de fora deste tipo de 

apoios e propõe, numa primeira fase, um apoio de cerca de um terço do montante 

referido, ou seja, um apoio no valor de 870,00€ (oitocentos e setenta euros). Mais refere 

que, se a Associação ou a família não conseguirem angariar a totalidade do valor 
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remanescente, a Câmara poderia, eventualmente, assumir mais algum encargo, para 

que não seja por falta de uma pequena parte que se inviabilize a adaptação da casa de 

banho que esta criança necessita. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 
---------------------------------PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO------------------------------------ 
PROTOCOLO A CELEBRAR ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO E O 
CEIPHAR – CENTRO EUROPEU DE INVESTIGAÇÃO DA PRÉ-HISTÓRIA DO ALTO 
RIBATEJO 
Presente Protocolo de Colaboração a celebrar entre a Câmara Municipal de Mação e o 

CEIPHAR – Centro Europeu de Investigação da Pré-História do Alto Ribatejo, no qual 

ambas as partes se comprometem a colaborar mutuamente para que o Museu de Arte 

Pré-Histórica e do Sagrado no Vale do Tejo, atinja determinados objetivos a nível 

externo e interno. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“A exemplo daquilo que tem sido a prática desta Câmara Municipal nos últimos anos, no 

âmbito do apoio ao CEIPHAR – Centro Europeu de Investigação da Pré-História do Alto 

Ribatejo, nos termos das alíneas o) e t) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o 

Protocolo de Colaboração.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“ Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista na Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que a proposta carece de parecer prévio do Gabinete Jurídico.” 
-------------------------------------------CONCURSO PÚBLICO------------------------------------------ 
CONCURSO PÚBLICO PARA A AQUISIÇÃO DE GASÓLEO RODOVIÁRIO A 
GRANEL, EM FORNECIMENTO CONTÍNUO – NÃO ADJUDICAÇÃO E ABERTURA 
DE NOVO PROCEDIMENTO 
Conforme informação do Relatório Final, que fica anexo aos documentos da presente 

reunião, tendo-se verificado que dois concorrentes apresentaram a mesma percentagem 

de desconto (9%) e não definindo o Programa de Concurso qualquer critério de 

desempate, a Câmara deliberou por unanimidade a não adjudicação do Procedimento 

para a Aquisição de Gasóleo Rodoviário a Granel, em Fornecimento Contínuo e o 

lançamento de novo procedimento. 
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Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------------------CONCURSO PÚBLICO------------------------------------------ 
AQUISIÇÃO DE GASÓLEO RODOVIÁRIO A GRANEL, EM FORNECIMENTO 
CONTÍNUO 
A Câmara deliberou por unanimidade lançar Procedimento para Aquisição de Gasóleo 

Rodoviário a Granel, em Fornecimento Contínuo. 

Após análise detalhada do processo que fica anexo aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou também por unanimidade aprovar a escolha do 

procedimento de Concurso Público, o Programa de Concurso, o Caderno de Encargos e 

o Anúncio e o montante de 175.000,00 € (cento e setenta e cinco mil euros) 

Deliberou ainda, por unanimidade, a seguinte designação do Júri: 

Presidente – António José Carvalho Ferreira 

1º Vogal – Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

2º Vogal – Carlos Manuel Farinha Claro 

1º Vogal suplente – João Carlos Policarpo Semedo 

2º Vogal suplente – Paulo Miguel Morgado Mendes 

O Presidente será substituído, nas suas faltas e impedimentos, pelo 1º Vogal. 

Foi ainda deliberado que a realização da audiência escrita dos concorrentes seja 

delegada no júri. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-----------------PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSPORTE DE ALUNOS ---------------
CONCURSO PÚBLICO, POR LOTES, PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
TRANSPORTE DE ALUNOS, NO ANO LETIVO DE 2018/2019  

 A Câmara deliberou por unanimidade, lançar Concurso Público, por lotes, para 

Prestação de Serviços de Transporte de Alunos, no Ano Letivo 2018/2019. Após análise 

dos documentos que ficam anexos aos documentos da presente reunião, a Câmara 

deliberou por unanimidade, aprovar o programa de concurso, caderno de encargos, o 

Anúncio, decisão de contratar, e a constituição do júri, com a seguinte constituição: 

Presidente: António José Carvalho Ferreira 

Vogal: Rui Manuel Falua da Silva 

Vogal: Raul António Lopes Loureiro 

Vogal Suplente: Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

Vogal Suplente: José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 



 13

Mais foi deliberado que, nas suas faltas e impedimentos, o Presidente seja substituído 

pelo vogal Rui Manuel Falua da Silva 

Mais foi deliberado enviar à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

Foi ainda deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
-----------------------------------------TRANSPORTES ESCOLARES----------------------------------- 
PROPOSTA  
Na sequência do ponto anterior e relativamente aos transportes escolares dos alunos do 

Agrupamento de Escolar Verde Horizonte de Mação, o Sr. Vereador Vasco Marques 

apresentou a seguinte proposta: 

“ Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vinda a prestar aos alunos 

matriculados no Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, com vista a tentar manter o 

nível de oferta educativa e evitar a fuga de alunos para outros estabelecimentos, 

proponho que, ao abrigo da alínea hh), nº 1, artigo 33º, anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, se mantenha a comparticipação de 50% nos passes 

dos alunos, a cujo pagamento, estejam obrigados. 

Neste valor estão incluídos os valores dos passes referentes aos alunos do CRIA, que 

se propõe que sejam suportados pelo município, num valor até 93.000,00€ (noventa e 

três mil euros). 

Ao valor anterior acresce um valor por cada dia de aulas, de 75,00€ (setenta e cinco 

euros), constante no contrato celebrado com a Rodoviária do Tejo, que a título de 

compensação e ao abrigo da alínea gg), nº 1, artigo 33º, anexo I da Lei nº 75/2013, de 

12 de setembro, na sua atual redação, proponho que seja aprovado. 

Valor previsional da proposta para o ano letivo 2018/2019 será de (93.000,00€ + 

15.000,00€) = 108.000,00€ (cento e oito mil euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------------CAMPOS DE FÉRIAS----------------------------------------------- 
ALTERAÇÃO DO REGULAMENTO INTERNO 
A Câmara tomou conhecimento de informação do Serviço de Ação Social, que fica 

anexo aos documentos da presente reunião, sobre necessidade de alteração do 

Regulamento Interno dos Campos de Férias, que também foi presente e fica anexo aos 

documentos da presente reunião. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“ Face ao exposto na informação do Serviço de Ação Social (em anexo), e tendo em 

vista a melhor prestação de serviços por parte desta Autarquia, assim como a melhor 
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rentabilização de todos os recursos, proponho a aprovação da alteração ao 

Regulamento Interno dos Campos de Férias que a Câmara Municipal de Mação leva a 

efeito nos períodos de férias escolares. 

A proposta diz essencialmente respeito à introdução de uma nova cláusula, referente ao 

pagamento de taxa de participação semanal por cada inscrito, sendo que se propõe que 

o valor a fixar para a edição dos Campos de Férias de Verão 2018 seja de 25,00€ (vinte 

e cinco euros) por semana.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA----------------------------------
PEDIDO DE PAGAMENTO EM PRESTAÇÕES DE FATURAS DE CONSUMO DE 
ÁGUA EM DIVIDA 
Foi presente a seguinte informação do Serviço de Águas e Saneamento: 

“Apos terem sido identificados 56 consumidores em situação de incumprimento 

relativamente ao pagamento de fornecimento de água e tendo este serviço proposto o 

corte desse mesmo fornecimento, conforme informação interna nº. 2019 de 24.05.2018, 

cumpre-me levar ao conhecimento de V. Exª que os consumidores abaixo indicados, 

solicitaram nestes serviços o pagamento da sua divida em prestações, tendo inclusive, 

já todos eles efetuado o pagamento de uma parte dessa mesma divida.” 

- Pedro Miguel Lopes Moura Garrinhas, de Mação, 13 prestações no valor de 30.00 €. 

- Antonio Luis do Carmo Pereira, de Carvoeiro, 3 prestações no valor de 23.79 € 

- Luísa Jose Tavares, de Vilar da Lapa, 2 prestações de 24.23 € 

- João Emanuel Maia Pires, de Mação, 1pretação no valor de 192.28 € 

- Vasco de Oliveira Lança, de Venda Nova, 5 prestações no valor de 39.26 € 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação dos Serviços de 

Água e Saneamento para os consumidores da presente lista. 

----------------------------------ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMO------------------------------------------- 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMO EM RIBEIRA DE BOAS EIRAS 
A Câmara tomou conhecimento da seguinte informação do Gabinete SIG: 
“No âmbito dos trabalhos de monitorização toponímica foi identificada a necessidade de 

atribuição de Topónimo em arruamento da localidade de Ribeira de Boas Eiras, na 

União das Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

O referido arruamento, em Ribeira de Boas Eiras, é parte constituinte da Estrada 

Municipal 553 tendo a Câmara Municipal, no momento da reestruturação toponímica, em 

2014/2015, mantido esta designação. 



 15

No entanto, o arruamento em questão é já há muito identificado pelos residentes como 

“Rua Principal”, existindo uma placa toponímica com essa indicação. 

Assim sendo, por não ter sido indicado o topónimo “Rua Principal” na proposta de 

reestruturação toponímica em Ribeira de Boas Eiras pela Câmara Municipal de Mação, 

nem tendo a União de Freguesias, no seu parecer de 21.12.2014, contestado o 

topónimo “Estrada Municipal 553” nem proposto a atribuição do topónimo “Rua Principal” 

ou outro para este arruamento, é necessário proceder à homologação do mesmo como 

“Rua Principal”, reiterando o facto de os residentes assim identificarem este troço. 

No cumprimento do Regulamento Municipal de Toponímia e Numeração de Policia, 

nomeadamente o ponto 3 do artigo 2.º (Audição das Juntas de Freguesia), do 

regulamento municipal de toponímia e numeração de polícia, foi consultada novamente 

a União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira que não se pronunciou até 

ao momento. Tendo já sido ultrapassado o prazo de 30 dias previsto para o fazer, 

considera-se como aceite a proposta inicialmente formulada.” 

Em face da informação apresentada, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 

atribuição do topónimo conforme proposto. 

, ---------------------------------------------INCÊNDIOS 2017------------------------------------------------ 
ARRECADAÇÕES AGRÍCOLAS DESTRUÍDAS PELOS INCÊNDIOS 2017 – PEDIDO 
DE APOIO 
A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Mário Sanches, residente em S. José 

das Matas, datado de 5 de Junho de 2018, no qual informa sobre arrecadação agrícola 

de 30 m2, destruída pelos incêndios de 2017 e solicita cedência de materiais para a sua 

reconstrução.  

Foi também presente Memória Descritiva da referida arrecadação agrícola, elaborada 

pelo Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação. 

O Sr. Presidente propõe que seja prestado a este proprietário o apoio similar ao que foi 

concedido às anteriores, conforme deliberação constante da acta nº 10/2018. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

- Antes da atribuição do apoio, deve ser identificado o artigo urbano a apoiar 

(respetivamente caderneta urbana com designação do número, freguesia, concelho a 

que pertence, e seu proprietário).” 
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---------------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------- 
PROPOSTA DE MEDIDAS A ADOTAR EM RELAÇÃO A CONSEQUÊNCIAS DOS 
INCÊNDIOS DE 2017 
Presente informação dos Serviços Técnicos com Proposta de Medidas a Adotar em 

Relação a Consequências dos Incêndios de 2017, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade o seguinte: 

- Dispensar do pagamento das respetivas taxas, as obras de reparação, recuperação, 

alteração ou reconstrução de habitações atingidas pelos incêndios que estiverem 

sujeitas a licença ou comunicação prévia, na medida em que as respetivas obras sejam 

consequência direta da ação destrutiva do fogo ou da intervenção humana para o 

extinguir; 

- Desencadear os mecanismos para requerer o levantamento das proibições 

estabelecidas pelo Decreto-Lei n.º 327/90, de 22 de Outubro, na redação conferida pelo 

Decreto-Lei n.º 55/2007, de 12 de Março, que incidem sobre os terrenos com 

povoamentos florestais percorridos por incêndios, que possam ser impeditivas de ações 

que a Câmara pretenda levar a cabo em espaços não classificados em planos 

municipais de ordenamento do território como urbanos, urbanizáveis ou industriais. 

- Como a deliberação anterior extravasa as competências da Câmara Municipal, 

entrando no domínio da Assembleia Municipal de Mação, sujeitar aquela deliberação a 

ratificação por parte desta, justificando o acto no carácter de urgência que a situação 

exige e na tentativa de minorar as despesas associadas a estas obras involuntárias e 

ainda como demonstração de solidariedade para com aqueles que foram diretamente 

atingidos.  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------ALTERAÇÃO DE DATAS DE REUNIÕES DE CÂMARA--------------------- 
REUNIÃO DE 27 DE JUNHO DE 2018 E REUNIÃO DE 25 DE JULHO DE 2018 
A Câmara deliberou por unanimidade que a reunião ordinária que deveria realizar-se no 

dia 27 de Junho de 2018 se realizará no dia 20 de Junho de 2018 e terá o seu início às 

15:30 horas.  

Foi ainda deliberado por unanimidade que a reunião ordinária que deveria realizar-se no 

dia 25 de Julho de 2018 se realizará no dia 23 de Julho de 2018 e terá o seu início às 

14:30 horas.  

-------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------- 
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ALTERAÇÃO DE CALENDARIZAÇÃO - RATIFICAÇÃO 
REQUERENTE: AUTOCARDI – OFICINA DE AUTOMÓVEIS 
Presente requerimento de Autocardi – Oficina de Automóveis, registado na secretaria 

sob o nº 7177 em 5 de Junho de 2018, em que pretende alterar a calendarização da 

obra inicialmente proposta de 48 meses para 12 meses de construção de uma 

edificação destinada a oficina automóvel. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade ratificar 

a decisão do Sr. Presidente de informar o requerente que a Câmara não vê 

inconveniente na alteração da calendarização inicialmente proposta, podendo iniciar as 

obras a partir do momento em que se encontrem pagas as respetivas taxas. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 
REQUERENTE: JOÃO LUIS ANTÃO INÁCIO 
A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de João Luis Antão Inácio, registado na secretaria sob o nº 5607, em 7 de 

Maio de 2018, deliberou por unanimidade informar o requerente que, na localidade de 

Aldeia de Eiras existe um imóvel rustico com o artigo 224, secção AB, Freguesia de 

Amêndoa, Concelho de Mação, confinante com a Rua do Lombeiro. 

Também do lado oposto à referida rua, existe uma parcela de terreno que segundo se 

consta pertence ao requerente, no entanto documentalmente nada indica isso, pois a 

parcela não tem qualquer tipo de registo ou artigo matricial que se possa dizer que 

pertence à referida parcela de terreno com o artigo 224. Deverão ser os serviços da 

Direcção Geral do Território a pronunciar-se sobre este assunto. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 
REQUERENTE: JOSÉ ROSÁRIO LUIS 
A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de José Rosário Luis, registado na secretaria sob o nº 5229, em 30 de 

Abril de 2018, deliberou por unanimidade informar o requerente que, Da análise feita ao 

processo e após deslocação ao local, informa-se para os devidos e legais efeitos que 

não existe prova documentar nem física que justifique a existência de um caminho 

público que separe fisicamente a parcela n.º 3 das parcelas 1 e 2 do artigo 143, secção 

D, localizado em Castelo, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 
---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 
RATIFICAÇÃO 
REQUERENTE: PEDRO FILIPE RUIVO FERNANDES 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Pedro 

Filipe Ruivo Fernandes, registado na secretaria sob o nº 6179 em 17 de Maio de 2018, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 124 da secção BG da União de Freguesias 

de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade ratificar a 

decisão do Sr. Presidente de informar o requerente que não se veem inconvenientes na 

realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a 

constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do prédio 

rústico com o artigo nº 124 da secção BG da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 
REQUERENTE: MANUEL ALVES MARQUES 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Manuel 

Alves Marques, registado na secretaria sob o nº 7093 em 4 de Julho de 2018, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

dos prédios rústicos com os artigos nº 201 e 205 da secção AZ da Freguesia de 

Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

dos prédios rústicos com os artigos nº 201 e 205 da secção AZ da Freguesia de 

Envendos. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA------------------------------------------------ 
REQUERENTE: MARIA JOSÉ MARQUES SERRA JERÓNIMO 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria José 

Marques Serra Jerónimo, registado na secretaria sob o número 2177 em 16 de Maio de 

2018, em que pretende proceder ao destaque de uma parcela com a área de 3 510m2 

na qual existe uma edificação com o artigo urbano 3846 da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira, com a área de construção de 270,25m2, de um 

terreno com a área total de 7.720m2, a Câmara deliberou por unanimidade certificar que 

o destaque de uma parcela com a área de 3.510m2 na qual existe uma edificação com o 
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artigo urbano 3846 da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, com a 

área de construção de 270,25m2, de um terreno com a área total de 7.720m2 reúne as 

condições legais para ser realizado. 

-------------------------RETIFICAÇÃO DE DESTAQUE DE PARCELA------------------------------ 
REQUERENTE: MARGARIDA MARIA CRISTOVÃO CARDOSO 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Margarida 

Maria Cristovão Cardoso, registado na secretaria sob o número 6245 em 18 de Maio de 

2018, em que pretende que seja retificada a certidão de destaque emitida no que se 

refere aos artigos matriciais urbanos incluídos na parcela a destacar, a Câmara 

deliberou por unanimidade autorizar a retificação da certidão de destaque de parcela 

emitida, conforme solicitado pela requerente. 
------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------
VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 
REQUERENTE : MARIA DA CONCEIÇÃO SILVA DELGADO 
Presente requerimento de Maria da Conceição Silva Delgado, registado na Secretaria 

sob o nº 5570, em 4 de Maio de 2018 no qual requer que seja emitida informação sobre 

a viabilidade de construção de uma moradia num terreno com a área de 6.380m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que a construção 

de uma moradia destinada a habitação, na parte poente do terreno, com o máximo de 

um fogo, com a área de construção máxima de 319m2, correspondente ao somatório da 

área de todos os pisos de todas as construções existentes e a construir, excluindo 

apenas caves destinadas a estacionamento, considerando a área do terreno de 6.380 

m2, desde que possa garantir a faixa de proteção atrás referida, quando aplicável, e seja 

objeto de parecer vinculativo do ICNF. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------
VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE PAVILHÃO AGRÍCOLA 
REQUERENTE : MARCO ANTÓNIO DA CUNHA GUEIFÃO 
Presente requerimento de Marco António da Cunha Gueifão, registado na Secretaria sob 

o nº 6112, em 16 de Maio de 2018 no qual requer que seja emitida informação sobre a 

viabilidade de construção de uma edificação destinada a pavilhão agrícola, num terreno 

com a área de 39.280m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que será viável a 
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construção de uma edificação destinada a pavilhão agrícola, com a área de construção 

máxima de 1.964 m2, correspondente ao somatório da área de todos os pisos de todas 

as construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando a área do terreno de 39.280 m2, desde que possa 

garantir a faixa de proteção atrás referida, quando aplicável, e seja objeto de parecer 

vinculativo do ICNF. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------
VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE PAVILHÃO AGRÍCOLA 
REQUERENTE : SUSANA PAULA PIRES DA SILVA 
Presente requerimento de Susana Paula Pires da Silva, registado na Secretaria sob o nº 

6114, em 16 de Maio de 2018 no qual requer que seja emitida informação sobre a 

viabilidade de construção de uma edificação destinada a pavilhão agrícola, num terreno 

com a área de 7.160m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que será viável a 

construção de uma edificação destinada a pavilhão agrícola com a área de construção 

máxima de 358 m2, correspondente ao somatório da área de todos os pisos de todas as 

construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando a área do terreno de 7.160 m2, a implantar na metade 

nordeste da parcela 2/116 do terreno, desde que possa garantir a faixa de proteção 

atrás referida, quando aplicável, e seja objeto de parecer vinculativo do ICNF, ou a 

implantar na parte do terreno incluída em R.A.N. desde que obtenha cumulativamente 

parecer prévio favorável da entidade regional da R.A.N.. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------
VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE CASA AGRÍCOLA 
REQUERENTE : JOÃO SÉRGIO MONTEIRO 
Presente requerimento de João Sérgio Monteiro, registado na Secretaria sob o nº 5538, 

em 2 de Maio de 2018 no qual requer que seja emitida informação sobre a viabilidade de 

construção de uma edificação destinada a arrecadação agrícola, num terreno com a 

área de 11.280m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que será viável a 

construção de uma edificação destinada a arrecadação agrícola na parcela 3/105 do 

terreno, com a área de construção máxima de 674 m2, correspondente ao somatório da 
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área de todos os pisos de todas as construções existentes e a construir, excluindo 

apenas caves destinadas a estacionamento, considerando a área da parcela do terreno 

de 440 m2 em espaço urbano e os restantes 10.840 m2 da área em espaço rural, e 

poderá ser viável a construção da mesma em qualquer das restantes parcelas do 

terreno desde que possa garantir a faixa de proteção atrás referida, quando aplicável, e 

seja objeto de parecer vinculativo do ICNF. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------
VIABILIDADE DE REABILITAÇÃO DE ANTIGO MOINHO 
REQUERENTE : BERTA SILVA LOPES 
O Sr. Vereador Vasco Marques saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, foi presente requerimento de Berta Silva 

Lopes, registado na Secretaria sob o nº 5975, em 14 de Maio de 2018 no qual requer 

que seja emitida informação sobre a viabilidade de reabilitar um antigo moinho em 

Queixoperra. Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é 

viável a reconstrução da edificação existente destinada a moinho estando garantidos os 

direitos de reconstrução em valor igual aos existentes, sem possibilidade imediata de 

ampliação, a menos que se realize a comunicação prévia referida junto da CCDRLVT, e 

esta não seja rejeitada, e que se possa garantir a faixa de proteção atrás referida, 
quando aplicável, e seja objeto de parecer vinculativo do ICNF. 
------------------------------------ OBRAS PARTICULARES --------------------------------------------- 
O Sr. Vereador Vasco Marques volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador e tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades 

intervenientes e encontrando-se os mesmos completos com projetos das 

especialidades, a Câmara deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Roberto Paulo Pequito Marques, residente em S. Pedro de Esteval, para 

construção de moradia unifamiliar; 

- De Herança de José Mendes, residentes em Castelo Branco, para reconstrução e 

ampliação de uma edificação existente, destinada a habitação, em Zimbreira. 

- De Fernando Manuel Costa Marques Canas Gonçalves, residente em Mação, para 

alteração e ampliação de uma edificação destinada a habitação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 
APRESENTAÇÃO DO LIVRO “MAÇÃO RETRATO FALADO”  
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O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação e felicitação pelo livro “ Mação, 

Retrato Falado”, com autoria de Vera Dias, que foi lançado no ano passado mas foi 

agora apresentado em Lisboa, no passado dia 10 de Junho, na Feira do Livro de Lisboa. 
GRUPO DESPORTIVO, RECREATIVO E CULTURAL DE PENHASCOSO 
O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação ao Grupo Desportiva, Recreativo 

e Cultural de Penhascoso, pelo evento realizado no passado dia 9 de Junho de 2018, 

que contou com a realização de Jogos Tradicionais e envolvência da população, que 

demonstrou dinamismo deste Grupo Desportivo que tem uma nova direção, à qual deixa 

uma palavra de estímulo para o futuro. 
COMEMORAÇÕES DO DIA 10 DE JUNHO DE 2018  
O Sr. Presidente informou que, mais uma vez este ano, integrado nas comemorações do 

dia 10 de Junho, foi feita uma cerimónia de homenagem aos combatentes do concelho, 

falecidos na 1ª Grande Guerra e na Guerra do Ultramar, em parceria com a Liga dos 

Combatentes de Abrantes. Deixa uma palavra de agradecimento a todos os presentes, 

nomeadamente o Regimento de Apoio Militar de Abrantes e da Sociedade Filarmónica 

União Maçaense. 

A Sª Vereadora Margarida Lopes informou que Mação, foi u único concelho do País a ter 

forças militares numa cerimónia comemorativa do Dia 10 de Junho, para além do local 

oficial das comemorações deste dia, a nível nacional. 
FORUM ASSOCIATIVO DO CONCELHO DE MAÇÃO 
O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 16 de Junho realizar-se-á o Fórum 

Associativo do Concelho de Mação, com a colaboração da Associação Magalhães de 

Mação e do CLDS. Mais informou que, no âmbito deste evento decorrerá também um 

Torneio de Futsal Inter Associações do Concelho de Mação. Deixa o convite a todos os 

presentes. 
ENCONTRO DE IPSS EM BORDA DA RIBEIRA 
O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 17 de Junho de 2018, se realizará um 

Encontro de IPSS dos Concelhos de Mação, Vila de Rei e Sardoal, na povoação de 

Borda da Ribeira. Mais informou que todas as IPSS do nosso concelho foram 

convidadas e tem informação que algumas irão participar no referido Encontro. 
CONCERTO – ASSOCIAÇÃO CULTURAL DA BEIRA INTERIOR 
O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 17 de Junho, pelas 16 horas, realizar-se-

á um Concerto, na Igreja Matriz de Mação, da Associação Cultural da Beira Interior, 
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como tem sido prática nos últimos anos, apesar deste ano não ter sido celebrado 

Protocolo com aquela Associação devido a questões relacionada com os incêndios. 
PRÉMIO INSTITUIÇÃO – ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE MUSEOLOGIA 
O Sr. Presidente informou que, no passado dia 25 de Maio de 2018, a Câmara recebeu, 

por parte da Associação Portuguesa de Museologia, o Prémio Instituição, como 

reconhecimento do trabalho que tem sido desenvolvido no Museu de Arte Pré-Histórica 

e do Sagrado no Vale do Tejo. Mais informou que este prémio é atribuído por esta 

entidade a instituições que se distinguem pelo trabalho no âmbito da museologia e foi 

entregue à Câmara Municipal de Mação, à Imprensa Nacional Casa da Moeda, à 

Assembleia da República e aos Serviços de Informação e Segurança do Estado. 

Considera que esta distinção foi muito importante para Mação, pelo trabalho que é 

desenvolvido no Museu e pelo qual estão todos de parabéns. 
ASSOCIAÇÃO ARES DO PINHAL – TRAIL 
O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 26 de Maio de 2018, o Trail 

organizado pela Associação Ares do Pinhal, que contou com um amplo apoio da 

Câmara, evento este que correu de forma positiva. 
HOMENAGEM À ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO 
O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 26 de Maio de 2018 a 

homenagem da Câmara à Associação Desportiva de Mação que considera ter sido justa, 

modesta, mas significativa e que decorreu de forma positiva. 
FEIRA DE AGRICULTURA DE SANTARÉM – PRESENÇA DA AMARMAÇÃO 
O Sr. Presidente informou que o Concelho de Mação esteve presente na Feira de 

Agricultura de Santarém, através da AmarMação, com a venda dos nossos produtos. 

Mais informa que a Feira teve muita adesão de visitantes e isso refletiu-se também nas 

vendas e na dinamização do espaço que lé se encontrava em representação do nosso 

concelho. 
FEIRA EMPRESARIAL DE ABRANTES – NERSANT 
O Sr. Presidente informou que, nos próximos dias 22, 23 e 24 de Junho de 2018, o 

Município de Mação estará presente na Feira Empresarial de Abrantes, organizada pelo 

núcleo da Nersant dos concelhos de Abrantes, Constância, Mação e Sardoal. Mais 

informou que estará na referida Feira, um restaurante do concelho de Mação, bem como 

algumas empresas do concelho e o Centro de Negócios. 
CONFERÊNCIA “CM NÃO ESQUECE” 
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O Sr. Presidente informou que se realizou ontem, dia 12 de Junho de 2018, no Auditório 

do Centro Cultural Elvino Pereira, uma Conferência levada a efeito pelo Correio da 

Manhã, denominada “CM não esquece”. Mais refere que esta iniciativa teve uma adesão 

que considera ser de assinalar, o debate interessante que também ajudou a colocar 

Mação “no mapa” e, de alguma forma, foi passada a mensagem que era importante ser 

passada naquela ocasião. Deixa o seu agradecimento a todos os oradores presentes e 

ao Correio da Manhã pela iniciativa. 
CORRIDA DE CARROS DE ROLAMENTOS – AVENTURA NA PLANÍCIE - 
ASSOCIAÇÃO SÃO MIGUEL BIKE 
O Sr. Presidente informou que, no passado dia 9 de Junho de 2018, se realizou mais 

uma Corrida de Carros de Rolamentos, na localidade de Carregueira, organizada pela 

Aventura na Planície - Associação São Miguel Bike, que considera ter sido uma 

atividade interessante. 
FORMAÇÃO DE LATOARIA 
O Sr. Presidente informou que a Câmara foi desafiada para apoiar um casal de italianos 

que estão ligados ao Museu, a fazer os seus estudos mas que pretendem por cá ficar e 

um deles pretende dedicar-se à arte da latoaria. Nesse sentido já foram estabelecidos 

contactos com o Sr. Manuel, latoeiro de profissão, que irá ensinar esta arte. Mais 

informou que, num futuro próximo, este cidadão italiano terá necessidade de um espaço 

para desenvolver o seu trabalho e, nessa altura, a Câmara decidirá qual o espaço a 

ceder. 
CLUBE SÉNIOR 
O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 19 de Junho de 2018, terá lugar uma 

atividade do Clube Sénior, na Praia Fluvial de Carvoeiro, para as pessoas que têm 

atividade neste Clube, que contará também com um almoço convívio para os 

participantes. 

VISITA A CARVOEIRO 
O Sr. Presidente informou que a visita à freguesia de Carvoeiro se realizará no próximo 

dia 4 de Julho de 2018 e o às 18h00 terá lugar a reunião com a população no Salão 

Paroquial de Carvoeiro, espaço para os Munícipes colocarem as suas questões e 

conhecerem os projetos da Câmara. 

PROVA DE RALICROSS   
O Sr. Presidente informou que, na sequência da realização da prova do Campeonato 

Nacional de Ralicross, no fim-de-semana de 5 e 6 de maio, realizada pelo Clube 
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Automóvel de Mação e, na sequência de deliberações anteriores, propõe que seja 

acrescentado ao apoio concedido, também o apoio da tenda da Pinhal Maior e um 

montante até 410,00€ (quatrocentos e dez euros) para alojamento e alimentação pois o 

montante deliberado na reunião de 18 de Abril para esse efeito, não foi suficiente. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

VIAGEM DE ESTUDO A FRANÇA 
O Sr. Presidente informou que, relativamente à Viagem de Estudo a França, aconteceu 

que uma das candidatas, Maria João Delgado, que é estudante em Mação e residente 

em Vila de Rei, concorreu com uma morada de Cardigos, onde reside a sua avó e onde 

vem com regularidade. Mais informou que a referida aluna foi selecionada, como tinha 

sido na ano passado, mas, entretanto surgiu uma reclamação sobre o real local de 

residência, em Vila de Rei, que a mesma confirmou ao ser questionada pelos serviços 

da Câmara, alegando, no entanto, ter casa na freguesia de Cardigos e ali vir com 

frequência.  

Mais refere que, formalmente, não podemos assumir que a jovem vive no concelho, até 

porque a Câmara está a comparticipar o seu transporte de Vila de Rei para a escola em 

Mação, temos de considerar que há alunos do concelho de Mação que ficaram fora e daí 

a reclamação, os critérios são claros e nesse sentido crê que não se poderá abrir uma 

exceção, apesar da ligação da mesma ao concelho de Mação. 

Face ao exposto, a Câmara deliberou por unanimidade que se deve cumprir o 

estabelecido no regulamento e não permitir que a referida jovem participe na Viagem de 

Estudo a França 2018. 
EMPRESAS FORESMAD E SOREMA – PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TERRENO 
O Sr. Presidente informou que, as empresas Foresmad e Sorema, ambas instaladas na 

Zona Industrial das Lamas, apresentaram solicitação para cedência temporária de uma 

área junto aos seus lotes. A empresa Sorema solicita a referida cedência temporária 

porque necessita do terreno para apoio a obras que vai realizar nas suas instalações. A 

empresa Foresmad solicita a referida cedência temporária porque necessita do terreno 

para fazer armazém de materiais durante a construção do seu pavilhão industrial. Mais 

informa que em qualquer um dos casos a cedência solicitada não implicará a construção 

de qualquer edificação no local a ceder temporariamente. 
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O Sr. Presidente propõe que sejam cedidos temporariamente os espaços solicitados, 

com os seguintes requisitos, de acordo com a informação jurídica que fica anexa aos 

documentos da presente reunião: 

- O deferimento será delimitado no tempo, pelo período de um ano. 

- As estruturas que as empresas pretendem instalar sejam com características de 

estrutura não permanente; 

- A cedência em causa terá o carácter de gratuitidade.  

- Realização de contrato de formalização de todos os aspetos relacionados com a 

cedência em causa, através da elaboração de contrato de comodato. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

PROTOCOLO – AGÊNCIA PORTUGUESA DO AMBIENTE 
O Sr. Presidente informou que irá assinar o protocolo celebrado com a Agência 

Portuguesa do Ambiente relativamente àquilo que são as compensações dos incêndios 

do verão passado, para a limpeza de linhas de água. Mais informa que o valor deste 

protocolo ascende a mais de 750.000,00€ (setecentos e cinquenta mil euros), e é um 

apoio pago a 100%. 
VISITA DE CIDADÃOS DA CIDADE DE FUENTES DE LEON 
O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 16 de Junho de 2018, deslocar-se-á a 

Mação, para visita ao Museu, Igrejas da vila, Zona Industrial das Lamas, anta da Foz e 

Praia Fluvial de Ortiga, uma comitiva com cerca de 72 pessoas, oriundos de Fuentes de 

Leon, localidade espanhola com a qual temos um Acordo de Parceria. 
----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES--------------------------------------- 
CORRIDA DE CARROS DE ROLAMENTOS 
O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na sequência do apoio deliberado para a 

Aventura na Planície – Associação São Miguel Bike, relativamente à Corrida de Carros 

de Rolamentos que a referida associação organizou, foi necessário um gerador, que foi 

cedido com autorização do Sr. Presidente e solicita ratificação da decisão do Sr. 

Presidente. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. 

BANDEIRA AZUL – PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 
O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi ontem, dia 12 de junho 2018, mais uma 

vez, hasteada a Bandeira Azul na Praia Fluvial de Carvoeiro. Refere que este galardão 

confere a qualidade e excelência pelo 12.º ano consecutivo a esta Praia Fluvial, o que 

nos deixa a todos muito orgulhosos. Mais informou que a Praia Fluvial de Carvoeiro tem 
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também hasteadas as Bandeiras de Praia Acessível e de Qualidade de Ouro (atribuída 

pela Quercus). Informou ainda que, este ano, ao contrário dos anos anteriores, 

possivelmente, não haverá problema de falta de água na ribeira. Termina referindo que, 

apesar de se verificar um tempo chuvoso, foram respeitadas as datas de abertura das 

Praias Fluviais e da época balnear no dia 9 de Junho de 2018, conforme previsto. 

GRUPO DE CICLOTURISMO DE S. JOSÉ DAS MATAS 
O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no passado dia 10 de Junho de 2018 

esteve presente num Passeio de Cicloturismo, organizado pelo Grupo de Cicloturismo 

de S. José das Matas, no âmbito da Feira de Sabores dos Envendos. Mais refere que 

esta atividade contou com mais de cem participantes, oriundos dos mais diversos locais 

do País, sobretudo dos concelhos vizinhos e considera que foi uma atividade que correu 

muito bem e deixa uma palavra de felicitação ao Grupo de Cicloturismo de S. José das 

Matas. 

INTERVENÇÃO FLORESTAL – MUNICÍPIO DO SARDOAL 
O Sr. Vereador Vasco Marques deu conhecimento do ofício do Município do Sardoal, 

datado de 11 de Junho de 2018, no qual informa que, na sequência de uma intervenção 

florestal que irá ser efetuada na localidade de Saramaga, no dia 13 de Junho, a 

circulação rodoviária entre essa localidade e a localidade de Queixoperra estará 

interrompida durante todo o dia. Mais informa que os procedimentos de segurança e 

sinalização serão da responsabilidade de empresa que irá proceder à intervenção, 

ficando salvaguardada a circulação de moradores e viaturas de emergência. 
---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 
EXPOSIÇÃO “TESOUROS NATURAIS DE MAÇÃO” 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que será inaugurada no sábado, dia 2 de 

junho, às 16h00, na Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira a Exposição de fotografia 

"Tesouros Naturais de Mação", de Michel Henrotay, que estará patente durante todo o 

mês de Junho. Deixa o convite a todos para visitarem a referida exposição, que 

considera ser uma visão muito interessante da fauna e da flora do concelho de Mação. 
CRUZEIRO RELIGIOSO E CULTURAL DO RIO TEJO 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que o 6.º Cruzeiro Religioso e Cultural do 

Tejo passou no Concelho de Mação, em Ortiga, no sábado, dia 2 de junho. Mais 

informou que foi feita a travessia dos barcos, como é habitual, e correu tudo dentro da 

normalidade, com bastante adesão da população daquela localidade. 

DIA MUNDIAL DA CRIANÇA 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se comemorou o Dia Mundial da 

Criança na Praia Fluvial de Carvoeiro, onde as crianças do concelho de Mação (1º ciclo 

e Jardins de Infância) tiveram um dia muito divertido, com muitas atividades, numa 

organização da Câmara através dos serviços da Biblioteca Municipal e do Gabinete de 

Ação Social, em parceria com a CPCJ e a Associação de Pais. 
ATIVIDADE CLUBE SÉNIOR 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que no próximo dia 19 de Junho de 2018, 

terá lugar uma atividade do Clube Sénior, na Praia Fluvial de Carvoeiro, que vai ser, 

basicamente, um convívio entre os vários grupos do concelho e que terá uma atividade 

relacionada com a época dos Santos Populares, com a realização de campelas de S. 

João, e almoço convívio. 

TORNEIO DE ESCOLINHAS  
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou, no passado dia 2 de Junho 

de 2018, no Campo Municipal Agostinho Pereira Carreira, o Torneio de Escolinhas, no 

qual participaram cerca de trezentas crianças. 
FORUM ASSOCIAÇÕES / TORNEIO DE FUTSAL INTER ASSOCIAÇÕES 
A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no próximo dia 16 de junho vai realizar-

se o Fórum Associativo do Concelho de Mação e, no âmbito do mesmo, vai realizar-se 

também, nos dias 15 e 16 de junho, o Torneio Inter-Associações do Concelho de Mação 

com coorganização com a Associação Magalhães de Mação. Mais informou que os 

prémios serão os seguintes: 

- 1º lugar – 250,00€ (duzentos e cinquenta euros) 

- 2º lugar – 100,00€ (cem euros) 

- 3º lugar – 50,00€ (cinquenta euros) 

Informou ainda que a Associação Magalhães de Mação ficará responsável pelos 

seguros, troféus e arbitragem do referido Torneio, num valor de 600,00€ (seiscentos 

euros), do qual serão ressarcidos pela Câmara. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA ------------------------------------- 
MIRADOURO DO ESPELHO DE ÁGUA DA RIBEIRA D’EIRAS 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que o espelho de água da Ribeira d’Eiras se 

encontra ao abandono e o miradouro do mesmo, além de ter sido vandalizado, necessita 

de alguma manutenção no que diz respeito à parte de limpeza e jardinagem. Mais refere 
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que seria bom se a Câmara pudesse fazer alguma coisa no espelho de água mesmo 

considerando que é um espaço que não é propriedade da Câmara. 

O Sr. Presidente refere que aquele espaço tem o problema que é do conhecimento de 

todos, a Câmara fez ali investimentos nos anos oitenta, numa boa perspetiva mas sem 

se ter sido feita a regularização do espaço e, neste momento, está a ser feito um 

aproveitamento obvio do que foi feito. Já no anterior mandado se discutiu o assunto e o 

Sr. Vereador César Estrela sugeriu que deveríamos ter uma intervenção jurídica sobre 

aquele assunto, tendo em conta o investimento feito, mas não tem sido um assunto que 

esteja no topo das preocupações deste executivo, mas concorda que ali foram feitos 

investimentos com dinheiros públicos e deveríamos tentar resolver aquela situação, que 

não é fácil, tendo em conta a postura do proprietário. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que, nos tempos mais próximos não será fácil, 

mas considera que o grande diamante por lapidar de Mação, é o troço que começa na 

anta foz do Rio Frio e termina naquele espelho de água. Considera que as margens da 

Ribeira d’Eiras, todas elas, mas sobretudo, da Praia Fluvial até ali, teria condições para 

a prática de muitas atividades mas as mesmas só serão possíveis se tiver um local 

determinado onde comece e acabe e tem de haver uma ligação rodoviária. Considera 

que, neste momento, não se devem fazer grandes investimentos naquele local pois, no 

dia em que hajam as devidas condições no espaço, será necessário zelar pelo mesmo 

todos os dias e ter inclusivamente alguma segurança no mesmo, pois não se poderia 

deixar ao abandono como alguns sítios em concelhos vizinhos. Considera que, se algum 

dia houver incentivos por parte do Governo e a Câmara tenha capacidade de 

investimento, a margem da Ribeira d’Eiras, em cerca de dez quilómetros, tem potencial 

para ali se realizarem as mais variadas atividades, quer na margem como na ribeira. 

Neste momento é um sonho, do qual considera que não se deve desistir mas não é fácil 

e teremos de esperar por uma oportunidade e, se um dia surgir essa oportunidade, 

refere que será o primeiro a lutar por ele. 

CLDS MAÇÃO 
O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, relativamente ao CLDS de Mação e 

comparando o mesmo com outros de concelhos vizinhos, parece-lhe que o mesmo terá 

sido mal estruturado pois verifica que existem pessoas de Mação a irem fazer formações 

várias a outros CLDS’s dos concelhos vizinhos, nomeadamente na área da apicultura. 

O Sr. Presidente refere que, quando foi feita a candidatura do CLDS de Mação, a 

mesma foi feita sob muita pressão, e com alguma pressa pelo que admite que tenham 
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havido alguns objetivos que não estavam bem dimensionados, e alguns até já foram 

revistos em parte, no âmbito do CLAS, para serem adaptados à realidade atual. Mais 

refere que não sabe se seria possível, dentro do atual contrato, fazer cá esse tipo de 

formações mas não podemos esquecer que os CLDS são diferentes, de concelho para 

concelho e têm abrangências muito diferentes, que tinham a ver com os territórios e as 

necessidades dos mesmos, tendo alguns muito mais capacidade financeira que o nosso, 

pelo que não pode saber se haveria ou não a possibilidade de haver cá as formações 

referidas pelo Sr. Vereador Nuno Barreta. 
VESPA VELUTINA – MEDIDAS A TOMAR 
O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, relativamente à área da apicultura, foram 

avistadas em concelhos vizinhos, vespas velutinas, que são vespas predadoras da 

nossa abelha ibérica, e deixa o alerta pois foi informado que é uma competência da 

Proteção Civil agir de forma a extinguir o referido predador. Considera que se deve ficar 

atento, de forma a perceber o que se passa efetivamente e, se possível, enquadrar este 

assunto nalguma medida preventiva. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que, o que leu sobre este assunto, é que os 

apicultores, quando avistam os ninhos das vespas velutinas, não devem agir, mas sim 

comunicar à Proteção Civil que, com pessoas qualificadas para o efeito e método 

adequado, durante a noite tomará as medidas necessárias para a extinção das mesmas. 
------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 
E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


